
Jahresbericht 2012 des Naturschutzvereines
Schönenberg

Vereinswesen
Im vergangenen Jahr konnten die Vereinsgeschäfte an 4 Sitzungen bearbeitet         
werden. Daneben vertrat der Obmann Vogelschutz, Felix Brandt, den Verein an          
verschiedenen Regionalgruppesitzungen.
Das Amt des Kassiers ist nach wie vor vakant. Paul Chautems hat das Amt a.i.              
übernommen. Ziel ist es aber, möglichst bald einen neuen Finanzchef oder eine           
neue Finanzchefin zu finden und Paul Chautems von dieser zusätzlichen Aufgabe          
zu entlasten.

Naturschutzkommission der Gemeinde
2012 übernahm der Gemeinderat Kurt Locher den Vorsitz in der         
Naturschutzkommission. Der neue Vorsitzende hat im vergangenen Jahr an        
keiner Vorstandsitzung teilgenommen wie das bis anhin üblich war. Dafür hat Herr           
Locher bereits mehrere Sitzungen der Naturschutzkommission durchgeführt, an       
denen Felix Brandt als Vertreter des Naturschutzvereins teilgenommen und den         
Verein vertreten hat.

Mitgliederwesen
Im vergangenen Jahr wurde zwecks Mitgliederwerbung ein Flyer entwickelt und         
an alle Haushaltungen in der Gemeinde verschickt. Die Gewinnerin des damit          
verbundenen Wettbewerbs war Frau Ruth Flückiger, Im Sunnegarte 6.
Der Verein zählte per Ende 2012 100 zahlende Mitglieder, 8 Mitglieder mehr als            
im Jahr zuvor. Die Mehrheit der Neueintritte ist auf den Versand des Flyers            
zurückzuführen.

Finanzen
Im Vereinsjahr 2012 betrug der Aufwand CHF 5’306.55 bei Einnahmen von CHF           
5’347.10. Daraus resultiert erneut ein Gewinn von CHF 40.55.
Das Vereinsvermögen betrug Ende 2012 CHF 12’223.80.

Aktivitäten
Anlässe und Exkursionen

● Im letzten Jahr standen drei Exkursionen und ein Vortrag auf dem          
Programm. Alle Anlässe waren gut besucht bis auf die Exkursion in die           
Thurauen. Letztere musste aufgrund eines heftigen Gewitters abgebrochen       
werden.

Alle Exkursionen und Anlässe sind im Detail auf unserer Homepage         
www.nv-schoenenberg.ch mit vielen Bildern dokumentiert.
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Projekte und Schutzmassnahmen
● Felix Brandt und seinem Nistkasten-Betreuungsteam gelang es auch im        
vergangen Jahr, einen grossen Teil der Nistkästen zu reinigen. Der Aufwand          
übersteigt aber noch immer die personellen Kapazitäten für die Reinigung. Der          
Verein ist daher ständig auf der Suche nach Freiwilligen, welche bei der           
Nistkastenreinigung mithelfen.
● Was der Kanton in Zukunft im Amphibienschutz unternehmen wird, bleibt         
weiterhin unklar.
● Das Wieselprojekt in Schönenberg wurde 2011 abgeschlossen. Es war        
aber von Anfang an ein Ziel, andere Sektionen für das Thema zu sensibilisieren            
und dazu zu bringen, Projekte für Wiesel durchzuführen. Dieses Ziel konnte in           
diesem Jahr erreicht werden. Unter der Federführung von Stefan Keller vom          
Naturschutzverein Wädenswil haben sich die vier Sektionen Wädenswil,       
Horgen, Hirzel und Schönenberg zusammengetan, um ein gemeinsames       
Wieselförderprojekt in der Region Zimmerberg umzusetzen. Ein Teil der        
Arbeiten wird über den Fond 100xNatur Zürich von Birdlife Zürich finanziert.          
Das Projekt wird auf den Erfahrungen aus Schönenberg aufgebaut.
● Felix Brandt wurde im letzten Jahr von der Fachhochschule Wädenswil im          
Rahmen eines Masterkurses für Wildtiermanagement engagiert und konnte       
seine Erfahrungen mit Fotofallen aus dem Wieselprojekt an Studenten und         
Studentinnen weitervermitteln.

Sanierung Naturlehrpfad
Im vergangen Jahr hat der Vorstand beantragt, den Naturlehrpfad am         
Teufenbach Weiher zu sanieren. Der Lehrpfad wurde nun um einige         
Informationstafeln erweitert. Die defekten Schilde wurden neu angefertigt. Bis        
zum Sommer sind die Arbeiten abgeschlossen.

Information und Kommunikation
Auf unserer Homepage werden immer mehr Informationen rund um unsere         
Vereins- und Projektaktivitäten angeboten. Der «Newsletter», der auf Anlässe        
des Vereins aufmerksam macht, hat sich etabliert.
Neuerdings werden zunehmend Geschäfte des Vereins online erledigt. Paul        
Chautems, Kassier a.i. hat Internet-Banking eingeführt. Neu testet der Verein eine          
zentrale Dokumentenablage mit Instrumenten von Google.

Dank
Zum Schluss möchte ich mich beim Vorstand sowie bei allen Mitgliedern und           
Gönnern sowie der Gemeinde für den tollen Einsatz im vergangenen Jahr und die            
grosszügigen Spenden ganz herzlich bedanken. Der Verein hofft weiter auf Ihre          
Unterstützung und freut sich, viele von Ihnen an den Veranstaltungen im          
Vereinsjahr 2013 begrüssen zu dürfen.

Markus Hohl, Präsident
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